

	ANUAL	SEMESTRAL
En adelante	1 25	1 00
Extra-jornal (Unión Postal)	2 50	1 50
El primer año	1 50	1 00

Número suelto . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO

Redacción: desde las cuatro de la mañana hasta las diez de la noche.  
Administración: desde las 7 mañana a las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

## Los Discursos de Fichte a la noción alemana

El catártico de la Universidad de Oriado, don Rafael Altamira, ha comenzado a publicar en *La España Moderna* una traducción de los famosos Discursos patrióticos de Fichte.

Para que nuestros lectores juzguen del interés y de la oportunidad que tiene semejante publicación, dada la crisis por que atraviesa hoy España, les ofrecemos el prólogo en que el señor Altamira explica con toda claridad la significación de la obra de Fichte y los provechos que de ella puede sacar nuestro público.

Los Discursos patrióticos de Fichte, popularísimo en Alemania, divulgados entre los hombres de cultura de toda Europa, son casi desconocidos en España, probablemente a causa de no haber sido traducidos al francés hasta 1895. Difícilmente se hallará, no obstante, en todas las literaturas extranjeras de este siglo, una producción cuya lectura nos convenga más, ni que cuadre mejor a nuestro estado presente y al carácter de la crisis nacional en que nos hallamos.

A comienzos del siglo, y a pesar del grandioso florecimiento de su literatura y de su filosofía, el pueblo alemán, desorganizado, corrido en sus clases directoras por el egoísmo, la frialdad y el orgullo, y faltado de base en la masa social, inculta e indiferente a todos los grandes intereses de la vida, ofrecía un tristísimo espectáculo, de que los mismos alemanes no se daban cuenta. «En el ejército,—dice Philipson,—la ignorancia y el egoísmo, sin devoción alguna por el rey ni por la patria; en los funcionarios civiles disputas, envidias, escasa cultura y todavía menor buena voluntad. Arriba, el deseo de goces y la repugnancia a todo esfuerzo, con una desdichosa abstracción y una tendencia a criticar todo, sin aptitud particular para nada.» Aun los más elevados representantes de la vida intelectual—encerrados en la estrechez de una vida entregada al placer solitario del estudio,—desconocían el valor social de la inteligencia y la importancia de los problemas nacionales. «Dios nos libre del patriotismo!» decía Goethe.

Napoleón supo aprovecharse de estas circunstancias, para apoderarse lentamente de los distintos Estados alemanes y exigir todo lo que vino en gana al Rey de Prusia. El ultimatum de septiembre de 1806, hizo inevitable la guerra; y aunque muchos optimistas creían segura la victoria (y entre ellos el mismo Fichte) muchos también se daban cuenta de la inferioridad del pueblo prusiano y de la debilidad de sus medios de defensa. El ejército, escribe un autor contemporáneo, «formaba una masa desordenada, sin ocupación, ni plan, ni objeto, cuyos generales de nadie recibían órdenes, cuya tropa carecía de pan y municiones y cuyo general en jefe no sabía, él mismo, si estaba despierto o dormía.» «La oficialidad—añade un historiador moderno—entregada a la indolencia y vicios, estaba afeminada y desmoralizada, la tropa no tenía práctica en los ejercicios y la disciplina estaba totalmente relajada; el espionaje y los servicios de exploración, tan indispensables en la guerra, no estaban organizados; las reservas y las milicias provinciales sólo existían en el papel; las provisiones se hallaban confiadas a personas sin conciencia...» Fichte, que a la sazón era profesor en Erlangen, confesaba, no obstante su optimismo en punto a la guerra, que «Prusia había descendido tanto, por la incuria de todos en avanzar y tomar iniciativas;» declarando a la vez que en aquella lucha nacional «cada cual debía hacer el sacrificio de su persona.»

El resultado fué la derrota de Jena y la entrada de Napoleón en Berlín en octubre de 1806. El pánico de la corte y de los funcionarios públicos, llegó a un grado increíble; pero el exceso del mal trajo la regeneración. La Reina Carlota, de ánimo mucho más viril que su marido, secundada en sus propósitos por tres hombres ilustres, el ministro Stein, el jefe del departamento de Guerra, Scharnhorst y el general Gueisenau dió el impulso, y la reforma comenzó simultáneamente por el remedio de los males que en la administración pública y en la educación popular habían hecho patentes los sucesos últimos. El mismo Rey

acabó por comprender que «sólo podía salvarse con la cooperación de todas las fuerzas vivas de las provincias y de los súbditos que le habían quedado, y reemplazando los funcionarios y jefes corrompidos... por otros más honrados y patrióticos.»

Los hombres solos contribuyeron a la obra, procurando levantar el espíritu del país, con discursos y libros. El teólogo Schleiermacher predicaba sin desalzo a la juventud; el escritor Arudt publicaba su obra sobre «El espíritu de la época», que le valió persecuciones por parte de la policía napoleónica; Juan Pablo Richter escribía su *sermón de paz*, defendiendo la independencia de las naciones; y el ejemplo de España, que poco después se alzó contra los franceses, produjo en Alemania un entusiasmo indescriptible. Accediendo al fondo de las cosas, se encargó a Fichte que redactase un proyecto de Universidad; y aunque, por de pronto no hubo de realizarse su idea, de aquí arrancó la dedicación de Fichte a la obra patriótica que había de llenar los últimos años de su vida.

La primera manifestación de su nuevo sentido fué un opúsculo sobre el *Patriotismo*, que publicó en 1807, en el cual aparecían modificadas sus antiguas opiniones cosmopolitas, y se iniciaba su ideal de una «patria alemana». El desarrollo de esta doctrina, sobre la base de una transformación radical en el carácter de su pueblo mediante una educación nueva, que «elevase moralmente, por su fuerza de voluntad», a las generaciones jóvenes,—formó el asunto de los *discursos de la Nación alemana*, que durante el curso de 1807-1808 leyó durante el curso de la Academia de Berlín.

El éxito de estos Discursos fué inmenso y rápido. Como todos los grandes reformadores, Fichte partía de una censura implacable, franca, decidida, de los defectos presentes, entendiendo que lo primero para la regeneración era darse cuenta exacta de los obstáculos, de las causas de la decadencia, contemplando el mal cara a cara. Pero esta especie de confesión de culpas—desarrollada especialmente en su obra *Caracteres del tiempo presente*,—con ser ellas muchas y gravísimas, no llevó a Fichte hasta el pesimismo. Apoyado en su vivo sentimiento de la patria y en la fé inmensa que siempre tuvo en la eficacia de la voluntad y del esfuerzo humano,

Fichte presenta la regeneración como una obra siempre posible y como el más alto deber de los hombres de buena voluntad. Cuando se lee el cuadro que Fichte traza de la sociedad alemana de su tiempo—tan parecida a la nuestra, que muchos de los rasgos parecen copiados del modelo de la España de 1898,—no puede menos de pensarse en los pesimistas de ánimo desfallecido, que, como el condenado por desconfiado, de Tirso, creen imposible todo remedio ante el espectáculo de los males presentes y se hacen así propios irredimibles. Sin embargo, el optimismo de Fichte fué el que triunfó; los hechos sancionaron la verdad de su fé y de su doctrina; y esta es la primera enseñanza que de los Discursos podemos sacar para la orientación de nuestro espíritu de la crisis presente.

Pero Fichte no se hacía ilusiones. Comprendía bien que la acción del escaso núcleo sano que aún quedaba en el país, sería efímera y deleznable, si no buscaban para lo futuro una base social poderosa, fuerzas colectivas robustas, que difundieran, ampliaran y continuasen la acción. Los reformadores no debían olvidar que eran sólo una minoría frente a todo un país decaído y viciado. Sus reformas quedarían en el aire si no cuidaban de poner a la masa en condiciones de que las recibiese, se asimilara su espíritu y las convirtiera en realidad viva. El único medio para conseguirlo era educar a la juventud en los nuevos principios. La política patriótica vino a basarse en la política pedagógica, y buscó en ella, fundamentalmente, la garantía del porvenir de Alemania. Sabido es cómo ha respondido con creces la historia a esta generosa creencia; y en semejante éxito hemos de hallar la segunda y trascendental enseñanza que los Discursos ofrecen.

Por último, la obra de Fichte y su eficacia pueden servir para curarnos del prejuicio vulgar hoy reinante, que desprecia los elementos que llama «teóricos» en la labor social, confiando la historia a los que considera «hombres prácticos», en quienes la falta de cultura va unida, casi siempre, a la del ideal: con lo que la «práctica» resulta mezquina, incoherente y muy inferior a lo que las condiciones naturales de los problemas exigen. Fichte era un «teórico» en toda la extensión de la palabra, un filósofo que aplicaba a las cuestiones más

positivas los resultados de su reflexión científica; y de su idealidad fué lo más real y fructífero de todo en aquel movimiento de regeneración, que, sin esto, hubiera nacido falto de base, de elevación y de poesía, es decir de las fuerzas que mayor impulso comunican a la «acción», y con más vigor la sostienen.

Al lado de esta triple utilidad que encierran para nosotros los Discursos, desaparecen casi los peligros que, sin duda, tienen también sus doctrinas. Estos peligros se refieren a la exageración de la nota chauvinista, que llega hasta convertir al pueblo alemán en el pueblo típico, en la raza escogida, en el único grupo humano que se conserva fiel a su origen y en cuyas manos se halla el porvenir entero de la civilización. El alemán es la Humanidad entera: *all-man*, el hombre todo. Semejantes ideas, fácilmente se convierten, en su aplicación, a la práctica, en orgullo nacional y en pretexto para toda clase de ambiciones. Sin duda Fichte no les hubiera dado esta interpretación abusiva; pero de ellas se ha servido la política prusiana para legitimar sus invasiones y promover en el país una corriente patriótica orientada hacia el engrandecimiento exterior. Basta, para convencerse de ello, leer el prólogo escrito por Hermann Fichte (hijo del gran filósofo) en la edición popular de los Discursos, publicada en 1871.

Este bastardeamiento de la doctrina original del autor no es de temer entre nosotros. Aunque no falten en España chauvinistas, los desastres recientes más bien han inclinado el espíritu público hacia el pesimismo, destruyendo la leyenda de nuestra vanidad y dando gran fuerza en la opinión al principio de que conviene rechazar toda política de engrandecimientos exteriores, para fundar dentro de nuestro ámbito natural una nueva vida íntima, de prosperidad y florecimiento interior. La ilusión dominante, imperialista, que funda la felicidad y la grandeza de las naciones en el triunfo de las armas y la hegemonía militar del mundo, ha pasado ya para nosotros. La sufrimos durante unos siglos, y aún continuaba hoy día su reflejo, pálido, pero suficiente para engañar la vista de los espíritus superficiales. También se ha desvanecido esa luz embustera. Contentémonos con ver desde lejos como luchan las naciones que ahora padecen, en toda su fuerza, la misma ilusión que

nosotros hemos padecido, y trabajemos por nuestra reforma interior, que ha de darnos fuerzas para cumplir, si es preciso, el único deber que legítimamente puede arrastrar a las naciones a la derivación de sus energías por otro camino que no sea el del trabajo: la defensa propia.

RAFAEL ALTAMIRA

## Los tribunales de honor

Los incidentes a que ha dado origen la campaña del *Capitán Verdades*, siguen preocupando a todos los militares y hasta a los políticos, que temen se involucren determinadas cuestiones.

El tribunal de honor que ha de juzgar al general Tejero sigue sus trabajos de investigación, habiéndose recibido dos importantes cablegramas del general Ríos sobre este asunto, uno de carácter oficial, contestando a una consulta que los generales ponentes le hacían al general Ríos por conducto del ministro, respecto del comportamiento del general Tejero en el cargo que desempeñó en Filipinas, y otro confidencial, en el cual se hacen apreciaciones sobre el general Tejero, de carácter completamente reservado.

Habiéndose del resultado que darán estas investigaciones, dicen los militares que como los tribunales de honor pueden condenar por convencimiento moral, aunque no se tengan pruebas materiales, podía darse el caso que el general Tejero fuera condenado por el tribunal de honor y el *Capitán Verdades* lo fuera también por el juzgado en la querrela instada contra él por dicho general, por no tener suficientes pruebas de sus afirmaciones el señor Urquía.

También dicen de Madrid que no se ha formado el tribunal de honor de comandantes, porque en el momento en que se iba a constituir se recibió en el ministerio de la Guerra una instancia del comandante contra quien se había de proceder, pidiendo la licencia absoluta.

Lo mismo harán cuatro comandantes más, a los cuales se había de formar tribunal de honor.

## La boda

de William Vanderbilt

Se ha verificado en Nueva York el matrimonio de Guillermo Vanderbilt con miss Virginia Faiz. El novio hijo menor del célebre ar-

V. M., y su carácter de embajador, acaso la indigestión hubiera sido para él. Por Nuestra Señora de Orleans, que más deseos tenía de hacerle tragar nuevamente las palabras, que de venir aquí a repetirlas a V. M.

—Por vida de mi padre, Dunois, me maravillo de que siendo tú el hombre más impaciente de cuantos existen, te cueste tanto trabajo perdonar el mismo defecto a nuestro arrogante é impetuoso primo Carlos de Borgogna. Pues bien: en cuanto a mí, tanto caso hago de esos impertinentes mensajes, como las torres de este castillo de los silbidos del viento de Nordeste, que viene de Borgogna lo propio que ese embajador fanfarrón.

—Sepa pues, señor, V. M. que el conde de Creve-Cœur queda a la puerta del castillo con su acompañamiento de trompetas y perzavantes. Dice que, puesto que V. M. le niega la audiencia que su amo le dió orden de solicitar por asuntos del más urgente interés, permanecerá a la puerta hasta media noche; y a cualquiera hora que salga V. M., bien sea para algún negocio ó para tomar el aire ó dedicarse a algún devoto ejercicio, se le presentará, le hablará, y no desistirá de su empeño más que a la fuerza.

—Ese embajador ha perdido el juicio, dijo el rey con mucha serenidad. ¿Parécete a ese botarate de flamenco que ha de ser gran penitencia para un hombre sensato permanecer tranquilamente en el castillo por espacio de veinte y cuatro horas, cuando tiene para ocuparse todos los negocios de un reino?... Esos genios inquietos y turbulentos creen que todo el mundo ha de ser como ellos... manda retirar los perros, mi querido Dunois, y que se tenga buen cuidado con ellos; nosotros celebraremos consejo, en lugar de ir hoy a caza.

—Vuestra Magestad no se librará por eso del conde Creve-Cœur, respondió Dunois; pues las instrucciones que trae de su amo son, que a no obtener la audiencia que solicita, clave su manopla en la estacada que circuye el castillo, en señal de saño a muerte de parte del duque como que se niega a rendir pleito homenaje a la Francia, y que desde luego declare a V. M. la guerra.

—¿Si? dijo Luis sin que se pudiese notar variación al-

Inclinóse Cuchillada hasta tocar casi en el suelo, y recobró luego en un momento su actitud militar para significar así la prontitud con que sostendría la causa del rey ó se declarararía su campeón.

Quentin entre tanto, recobrado de su primer sorpresa, examinaba atentamente la fisonomía del rey, quedando suspenso al ver que sus modales y facciones le parecían del todo diferentes de lo que juzgara el día anterior. Había variado muy poco su exterior, pues Luis que despreciaba toda especie de adorno vestía en esta ocasión un traje viejo de caza de un azul subido, que no valía gran cosa más que el de paisano en que le viera Quentin por primera vez. En lugar de gorro, llevaba un sombrero circuido de una docena de láminas de plomo que representaban varias imágenes. Aquellos ojos que según la primera impresión que produjeron en Quentin, parecían animarse únicamente cuando se trataba de grangería, presentábasele ahora dotados de penetración y magestad desde que sabía que pertenecían a un poderoso monarca; y las arrugas de su frente, que atribuyó a largas meditaciones sobre miserables negocios de comercio, tomaron el carácter de surcos abiertos por las más profundas investigaciones sobre el destino de los imperios.

Tras del rey salieron las princesas de Francia y las damas de su séquito. La mayor, que después se casó con Pedro de Borbón y fué conocida en la historia de Francia con el nombre de *dama de Beaujeu*, no tenía ninguna conexión con lo que vamos refiriendo. Era alta, bastante hermosa, instruida, produciase con gracia y facilidad, y poseía gran parte de la perspicacia de su padre, quien confiaba mucho en ella y la amaba hasta el extremo a que podía llegar el cariño en un corazón como el suyo.

La hija menor, la desgraciada Juana, la destinada en esponsales al duque de Orleans, iba tímidamente a su lado como quien estaba persuadida de no poseer ninguna de aquellas prendas exteriores que tanto desean las mujeres ó que por lo menos apetecen que puedan atribuirseles. Su flaco y descolorido rostro parecía el de un convaleciente; torcíase su cuerpo hacia un lado, y por su andar desigual podía pasar por coja. Una hermosa dent-

himillionario americano, ha ofrecido á su prometida regalos por valor de ocho millones de dollars.

La ya señora de Vandervilt posee á su vez una fortuna colosal, y es por añadidura hermosísima.

Sus compatriotas la denominaban a tipe of fair woman, en la cual eran mas de apreciar sus encantos naturales que sus talegas de dollars. ¡Ya será bonita mistres Vanderbilt, cuando los yankees le dedican esa galanteria suprema!

Una de las cualidades morales que distinguen á la recién casada es su sincero catolicismo y su incansable filantropia. Según la prensa neoyorquina, miss Faiz distribuía, anualmente considerables sumas entre las instituciones religiosas y benéficas de San Francisco de California, su ciudad natal.

El padre de miss Faiz fué, con Mackay, O'Brien y Flood, uno de los primeros pionners que marcharon en 1849 á la conquista del oro en las minas de California, plantando su tienda de lona en Nevada, cerca de Virginia-City.

«De ese agujero—exclamó Faiz al dar el primer golpe de piqueta en los yacimientos californianos—han de brotar 150 millones de duros.»

La profecía se cumplió; aun parece que la cifra de sus ganancias excedió con mucho á la que esperaba.

NOTICIAS

Del extranjero:

Un nuevo golpe de estado acaba de tener lugar en Rusia.

Por decreto de 15 de Febrero se han suprimido las libertades, exenciones y privilegios de Finlandia, que durante un siglo han vivido bajo el imperio de los Czares, disfrutando de vida propia y satisfecha de sus derechos y prosperidad.

De hoy en adelante, Finlandia es una provincia más del vasto imperio moscovita. De nada han servido las reclamaciones de sus Cámaras, ni las peregrinaciones de sus campesinos, que en masas numerosas acudieron á San-Petersburgo para ejercer ante el Czar el derecho de representación.

Ninguno ha merecido el honor de ser oído por el autócrata. ¡Y esto en días de la conferencia de la paz! ¡Y eso que Nicolás II juró, junto al lecho de muerte de su padre, respetar los fueros de Finlandia!

Todos los Emperadores que se han sucedido en el trono han confirmado estas franquicias.

El Czar actual, Nicolás II, confirmó en 6 de Noviembre de 1896 las declaraciones de sus predecesores en el mando con las siguientes palabras:

«La presente acta confirma y ratifica la religión, las leyes fundamentales, los derechos y los privilegios de que cada clase ha venido disfrutando

hasta aquí, según la Constitución de Finlandia. Nos prometemos mantenerlos inquebrantables en toda su fuerza.»

El acta anterior, fijada, como los demás documentos de su clase, en todas las iglesias del país, inspiraba al pueblo finlandés una confianza absoluta, ya que hasta entonces ningún Soberano ruso había infringido los juramentos prestados ante aquel pueblo modelo de lealtad.

Bajo este régimen vivía Finlandia próspera y feliz; difundíase por todas partes la instrucción y el pueblo, sintiéndose libre, vivía feliz y tranquilo.

Pero de repente, he aquí que en 15 de Febrero último, un Manifiesto imperial suprime todas las garantías de independencia del país y hecha abajo las tradicionales instituciones de la Finlandia. Su Parlamento queda reducido á representar el papel de una nueva Asamblea provincial, de una zemstvo, calcada sobre el modelo de las otras Asambleas provinciales del imperio, y sin tener más que voto consultivo en materia constitucional y legislativa.

Con motivo de lo sucedido á los finlandeses, pregunta Le Temps de Paris: ¿Acaso el autor del Manifiesto del desarme querrá desmentir á los ojos de Europa entera sus designios humanitarios y su lenguaje liberal, en visperas de la celebración de la Conferencia de La Haya?»

Ahora bien, el elemento oficial sea el general Bobrikot, gobernador general del ducado, ha dirigido á los gobernadores de las provincias una verdadera reprimenda por no haber evitado que se recogieran firmas con destino al Mensaje que ha sido elevado al Czar en son de protesta contra las reformas administrativas introducidas. Igualmente ha rogado al Senado finlandés que explique al pueblo el verdadero alcance del decreto del Czar, que no piensa, ni mucho menos, en atentar á las franquicias administrativas de que viene disfrutando el gran ducado desde tiempo inmemorial.

He aquí unas palabras del conde León Tolstoi, en carta dirigida á un amigo finlandés:

«Todos los rusos ilustrados simpatizan hoy con los finlandeses, y yo con ellos. En vez de querer rusificar á Finlandia, valiera más extender á todo el imperio ruso las instituciones bajo las cuales han prosperado tanto los finlandeses.»

El presidente Mac-Kinley ha bautizado los buques de guerra que formarán en breve parte de la Armada de los Estados Unidos y cuya construcción aprobó el Congreso con los nombres siguientes:

Acorazados de combate de 13.500 toneladas cada uno y blindados con las corazas más espesas conocidas hasta el día, con los nombres de Pennsylvania, New Jersey y Georgia.

Cruceros protegidos de 12 000 toneladas cada uno West, Virginia, Nebraska y California.

Cruceros de 2ª clase y 2.500 toneladas cada uno, de marcha superior á todas las conocidas hasta la fecha, con los nombres de Denver, Desmoineo, Cleveland y Chattanooga.

Los acorazados mayores harán 18 nudos por hora y 23 los cruceros de primera clase.

Telegrafian de Shanghai al Daiy Mail de Londres que los misioneros norteamericanos que hay en Hankow acusan á sus compañeros los misioneros católicos irlandeses de haber incitado á los indígenas á incendiar la misión protestante, de haber torturado á varios chinos convertidos al protestantismo y de tener aterrorizados á todos los demás convertidos.

Fechado el 6 corriente en Krasnoyarsk, ha recibido el profesor Nordenskjöld de Estocolmo un telegrama del doctor Martin que dice:

«La Universidad de Tomsk ha acordado enviar una expedición formada por tres profesores en busca del explorador ártico Andrée en las regiones situadas entre Podkamennaya, Tungusta y Angara, tributarios del Jenisei, mientras que yo mismo iré en persona á las minas de oro de donde regresaré la próxima semana. Las declaraciones del cazador Lfalin sobre el paradero de Andrée continúan siendo un enigma.»

De las islas:

Inca

El domingo último la compañía dramática que actúa en nuestro teatro, puso en escena el drama en cinco actos titulado la Pasión y Muerte de Nuestro señor Jesucristo. Asistió bastante concurrencia.

Después de una larga serie de días buenos, en los que se disfrutaba benigna temperatura, descendió ésta notablemente ayer, rociando las nubes á intervalos nuestras calles y viéndose aun hoy en el horizonte señales evidentes de nueva lluvia.

El nuevo edificio para casa Rectoral que se está levantando junto á la Iglesia parroquial, hállase ya casi á la altura del primer piso, cuyas obras, apesar de la actividad que se les imprime, tardarán más de lo que se esperaba para llegar á su término, por darse toda la solidez posible al cuerpo de edificio, construyendo todas las paredes de mampostería.

Todos los partidos de esta localidad habían llegado á una avenencia para la adjudicación de votos á sus respectivos candidatos, evitando de este modo la lucha electoral del próximo domingo; pero á última hora parece que han surgido nuevas desavenencias entre los prohombres de diferentes bandos, aprestándose cada uno de éstos á trabajar por cuenta propia.

El mercado celebrado hoy se ha visto bastante animado, rigiendo los siguientes precios:

- Almendrón, de 80'00 á 00'00 pesetas el quintal.
Trigo, de 18'50 á 19'00 pesetas la cuartera.
Candeal, de 18'50 á 19'00 id.
Cebada del país, de 8'00 á 8'50 id.
Id. forastera, de 0'00 á 0'00 id.
Avena del país, de 6'25 á 6'50 id.
Id. forastera, de 5'75 á 0'00 id.
Garbanzos, de 20'00 á 00 id.
Maiz, de 12'25 á 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 36'00 á 00'00 idem.
Id. blancas, de 24'00 á 00'00 id.
Frijoles, de 29'00 á 00 id.
Habas para cocer, de 18'00 á 00'00 idem.
Id. ordinarias, de 17'00 á 00'00 id.
Id. para ganados, de 15'00 á 15'50 idem.
Cerdos cebados, de 00'00 á 00'00 por arroba.
Higos pasos, de 7'00 á 0'00 el quintal.
Azafrán, de 3'50 á 0'00 id. la onza.
—C.
13 de abril de 1899.

Sineu

El mercado celebrado hoy se ha visto poco animado, rigiendo los precios siguientes:

- Trigo, de 18'00 á 00'00 pesetas.
Candeal, á 18'50 id.
Cebada del país, á 8'50 id.
Avena, á 7'00 id.
Maiz, á 15'00 id.
Habichuelas (confits), á 29'00 id.
Id. blancas, á 29'50.
Frijoles, á 29'00 id.
Habas ordinarias, á 16'00 id.
Id. primerizas, á 15'00 id.
Garbanzos, á 21'00 id.
12 de abril de 1899.

De la capital:

El señor Gobernador Civil de Barcelona ha participado al de esta provincia haber autorizado á don Manuel Beristain, de aquella plaza, para remitir varias armas á la consignación de don Nicolás Forteza de Felanig.

Para los efectos de reclamación, se hallan expuestos al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Santa Eugenia, los apéndices al amillaramiento de la riqueza inmueble de aquella villa, para el próximo ejercicio de 1889 á 900

Ha sido denegadas por la superioridad las solicitudes que los dueños de carruajes que se dedican al transporte de viajeros, dirigieron al Ministerio de Hacienda, en suplica de que les fuera rebajada la cuota del impuesto.

Por Real orden del Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los individuos que sujetos al servicio militar venían prestando en los institutos de voluntarios de las islas de Cuba y

Puerto Rico, sin haber cumplido los seis años que exige la ley de reclutamiento, para obtener la licencia absoluta, queden en las mismas condiciones que establece el art. 223 del reglamento para la ejecución de la mencionada ley, para los individuos del Ejército que regresan á continuar sus servicios en la Peninsula, con la única excepción de conceder el pase á reserva activa á los que los hayan prestado durante más de dos años en el instituto.

Por la policia fué ayer fuertemente amenestado un matrimonio mal avenido que en la noche anterior habia promovido un escándalo en la via pública.

Después de permanecer algunos dias en este puerto, salió ayer por la mañana con rumbo á Mahón el yate á vapor de la división azul Katooma, de nacionalidad inglesa.

Es esperado hoy en este puerto procedente de Tarragona el vapor estanque Ciudad de Reus que conduce un cargamento de petróleo en bruto, con destino á la fabrica refinadora que la señora Viuda de Salas pone en el Molinar de Levante.

Por la guardia municipal fué ayer detenido y devuelto á sus padres un muchacho de unos 14 años de edad que hacia algunos dias que habia desaparecido del hogar paterno.

El domingo próximo tendrá efecto en el oratorio de la Casa de Misericordia la fiesta que las Hijas de la Caridad, residentes en dicho establecimiento, dedican anualmente á su fundador San Vicente de Paul.

A las diez de la mañana, después de haber expuesto el Santísimo Sacramento, se cantará Tercia y acto seguido la Misa mayor, ejecutándose la partitura del maestro Paccini, y predicando el Rdo. P. José Sabatés, de la Congregación de la Misión.

A las siete de la tarde, expuesta S. D. M., el Coro de niñas del establecimiento cantará el sagrado Trisagio en honra de la Santísima Trinidad por las singulares prerogativas con que distinguió al esclarecido padre de los pobres San Vicente, terminando con el Te Deum y la reserva del Santísimo

Varias personas curiosas y observadoras, nos aseguran que estos últimos dias el reloj de la Casa Consistorial se retrasaba diez minutos cada 24 horas, lo cual ha dado lugar á ciertas equivocaciones de las que han salido perjudicados varias personas.

Una de ellas fué la sufrida ayer por varios turistas que tenían que salir con el tren de la mañana, los cuales al pasar en carruaje por la plaza de Cort notaron que eran las siete y media, quedándose por lo tanto diez minutos para ir á la estación; pero cual no sería su sorpresa al llegar á dicho punto y enterarse de que el tren hacia ya más de un cuarto de hora que habia salido, marcando el reloj de la estación las 8.

Otro tanto sucedió á un conocido ingeniero de esta ciudad, el cual quiso averiguar cual de los dos relojes era el que iba mal, el de la Estación ó el de Cort, resultando que era éste el que iba diez minutos retrasado.

Denunciamos el hecho al señor Alcalde á fin de que se sirva ordenar al encargado de dicho reloj que ponga más cuidado en la marcha del mismo, á fin de evitar que se repitan casos como los denunciados y que tanto pueden perjudicar al vecindario.

Por el Gobebernadar Militar de esta plaza se llama á Antonio Torres Calsat, para que en el más breve plazo posible se presente en las oficinas de dicho Gobierno, al objeto de enterarle de un asunto que le interesa.

Los señores Mateu y Andreu dueños de la Tenda Fonda nos participan haber recibido un completo surtido de sederías y lencerías y otros artículos propios para la próxima temporada de verano.

El día 14 del actual de 9 á 12 de la mañana se pagarán en el banderín para Ultramar, las asignaciones de los individuos de la Recluta Voluntaria del distrito de Filipinas correspondiente al mes de Marzo último; el 15 los de los señores jefes y oficiales é individuos de tropa de dicho distrito y el 17 las incidencias.

Los Alcaldes de Fornalug y Andraig, han remitido á este Gobierno de provincia para su publicación en el Boletín Oficial, las liquidaciones de las cuentas municipales respectivas, correspondientes al tercer trimestre del año económico actual.

dura, unos ojos cuya habitual expansión en la melancolía, la amabilidad y resignación que indicaba su semblante, sus largos á rubios cabellos, eran los únicos objetos que la misma lisonja se habia atrevido á recomendar para compensar la deformidad del resto de su persona. Para dar la última mano á este retrato, diremos que el descuido de la princesa en su traje y conocimiento en todas sus acciones, daban siempre á entender cuán intimamente se hallaba convencida de su fealdad, y que no se atrevía á hacer inútiles esfuerzos para reparar con el arte los defectos de la naturaleza, ó recurrir á otros medios de agradar.

El rey, que la miraba con bastante indiferencia, adelantóse inmediatamente á ella, así que la vió salir.

«¿Qué es esto, hija mía? esclamó: ¿siempre despreciando el mundo? ¿Te vestiste para ir á la caza ó para entrar en un convento? Habla, responde...»

«Para hacer lo que sea del agrado de V. M., contestó la princesa con acento tan débil que apenas pudo percibirse.

«Ya, ya, continuó el rey; tú quisieras persuadirme que deseas alejarte de la corte y huir del mundo y sus vanidades? ¿Creerías, acaso, Juana, que yo, hijo primogénito de la Iglesia, podía negar mi hija á Dios? No permita el cielo que sea yo capaz de impedir este sacrificio, á conocer que es de su agrado y que tu vocación es verdadera.» Diciendo esto hizo el rey devotamente la señal de la cruz con un ademán que pareció á Quentin semejante al de un criado artificioso que desprecia el mérito de alguna prenda que desea guardar, para escusarse con esto de ofrecerla á su señor.

Después de un corto intervalo de silencio, tomó Luis nuevamente la palabra.

«No, Juana mía, dijo: yo y algún otro conocemos mejor tus íntimos sentimientos... ¿No es así, mi querido primo de Orleans? Vamos, adelante, y da la mano para montar á caballo á esa vestal que así te corresponde.»

Estremecióse el duque de Orleans cuando el rey le dirigió la palabra; apresurándose á obedecerle, pero tan precipitado y confuso, que tuvo que exclamar Luis: «Des-

pacito, querido primo, despacito. Tu galantería no tiene espera. ¡Cuántas veces la precipitación entristece á los pobres amantes! Cuidado el no confundir los objetos: esta es Ana, y aquella su hermana. Fuerza será que os presente yo mismo la mano de Juana, caballero.»

Alzó los ojos el desgraciado príncipe, y tembló lo mismo que un niño cuando se le obliga á tocar algún objeto que le inspira natural repugnancia; y recogiendo entonces todo su esfuerzo, tomó la mano de la princesa que ni se la ofreció ni se la negó. En tal situación, bañados en sudor frío los dedos de la hija del rey que apenas se sostenían en la trémula mano del duque, y clavados en el suelo los ojos de ambos, hubiera sido difícil asegurar cuál de los dos era más completamente infeliz: si el duque no se hallaba ligado á un objeto odioso con vínculos que que no se atrevía á romper, ó la desventurada joven que no podía dudar del horror que inspiraba á un hombre cuyo afecto hubiera querido comprar á costa de su sangre.

«A caballo, damas y caballeros, dijo el rey; yo mismo me encargo de mi hija de Beaujeau; y Dios nos depare buena caza para esta mañana.

«Temo, señor, dijo el conde de Dunois, quien acababa de entrar, que por desgracia tengo la comisión de interrumpirla. El embajador del duque de Borgña está á la puerta del castillo, y exige audiencia.

«¿Exige, Dunois? esclamó el rey. ¿No le respondiste, como te lo mandé decir por Oliveros, que no habia lugar por hoy, que mañana era la fiesta de San Martín durante la cual con el favor de Dios no nos ocupará ningún negocio profano; que el día siguiente partíamos para Ampoisa; y que á nuestro regreso no dejaríamos de darle audiencia tan pronto como nos lo permitiesen nuestras ocupaciones?»

«Todo se lo he dicho, señor, respondió Dunois; y... sin embargo...»

«¡Fuego de Dios! ¿qué es lo que se atravesó en tu ganante, Dunois? Fuerza es que ese borgoñón te haya habiado en términos indigestos.

«Señor, á no contenerme mi deber, las órdenes de

Desde hace algunas semanas se halla roto el farol de gas que existe en la esplanada del muelle junto a la farola vieja.

Bueno fuera que por la autoridad municipal se ordenara su inmediata recomposición.

Ayer por la mañana se presentó en un bodegón del muelle un sujeto al parecer andaluz pidiendo que le sirvieran de comer.

Una vez que hubo satisfecho su apetito pidió la cuenta, presentando al mismo tiempo a la dueña una pistola amenazándole con disparársela si intentaba cobrar.

La dueña al verse amenazada de una manera tan brusca, dió varios gritos de socorro á la que acudieron varios de los concurrentes á la referida casa, quienes desarmaron al sujeto en cuestión entregándole más tarde á un individuo de la guardia municipal, el que lo condujo al depósito de Capuchinos.

Dicho sujeto será puesto á disposición del Juzgado.

Hemos tenido ocasión de probar el licor de mesa titulado *Abecedario*, elaborado por el distinguido farmacéutico, don José Roquel, de Arbos del Pádenes.

Dicho licor se recomienda por sí solo; así por el sabor agradable, como por su aspecto y aroma, siendo además como uno de los mejores aperitivos y coadyuvante de la digestión sobre todo cuando esta se muestra un tanto laboriosa por deficiencia de los jugos gástricos y atonía de los movimientos estomacales.

Tan luego como hubo terminado la descarga de carbón mineral consignado á este puerto se hizo ayer tarde á la mar con rumbo á Valencia el vapor noruego *Eivra*.

\*

A las cinco lo efectuó el vapor *Palma* con rumbo á Barcelona, llevándose once pasajeros y efectos.

Leemos en nuestro colega *La Última Hora* el siguiente suelto:

«Ha llegado á nuestra noticia que el señor Gobernador acaba de dar las órdenes oportunas para que á fin de cada mes, se ponga á disposición de la prensa y del público en general, el libro con las cuentas de ingresos y gastos por razón del servicio de higiene.

Es indudable que el público acogerá con sincero aplauso la anterior resolución.

Por nuestra parte la juzgamos digna de los elogios que siempre arrancan á nuestra imparcial pluma, actos inspirados en la honradez y en el proceder correcto.»

El señor Presidente del *Círculo Ciclista* ha tenido la atención de ofrecer nos en un atenta B. L. M. el nuevo domicilio de la Sociedad, calle de la Unión, números 3 y 5.

Agradecemos la deferencia.

La sociedad *Credito Balear* ha recibido aviso del Banco Hispano-Colonial, acerca de la próxima celebración del 7.º sorteo de las Obligaciones de Filipinas, series A y B, el cual tendrá efecto en los días 15 y 17 del actual respectivamente.

Para conocimiento del público se darán á conocer con oportunidad el resultado de dichos sorteos.

Esta mañana á las diez y media se celebrará ante esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de Palma, contra Pedro José Amengual, acusado del delito de hurto.

Ayer por la mañana fueron vacunados en el Hospital Militar de esta plaza, los individuos de tropa de los cuerpos de esta plaza, incorporados últimamente en filas.

Ayer por la mañana se celebró en la Santa Iglesia Catedral, el turno de misas que el Dr. don Jaime Pomar, profesor auxiliar de la Universidad de Barcelona, habla dispuesto para el eterno descanso del alma del Dr. don Joaquín Rabió y Ors, Rector de dicha Universidad.

Celebró la primera misa del turno el M. I. señor don José Miralles, canónigo archivero.

Asistieron á tan piadoso acto varias de las Hermanas del Real Colegio de la Pureza y gran número de personas conocidas en la literatura y en el profesorado.

Nos asociamos al justo dolor que la muerte del señor Rabió y Ors ha producido no solo á su distinguida familia sino á cuantos se honraron con su amistad.

Por Real orden del ministerio de Hacienda se ha resuelto que los indi-

viduos de clases pasivas de Ultramar, civiles y militares, que tengan consignados sus haberes en la Península, ó los que en lo sucesivo obtengan la consignación en ella, pueden percibirlos desde 1.º de Enero último, aunque no justifiquen su cese en Ultramar; sin perjuicio de que, respecto á los haberes devengados y no percibidos con anterioridad á dicho día, se disponga lo que proceda cuando haya posibilidad de obtener los certificados de cese ó se revisen los expedientes con presencia de los antecedentes que se consideren necesarios.

Durante esta pasada noche se ha desencado sobre esta ciudad un fuerte vendabal que ha levantado gruesa mar, cuyas rompientes de las olas llegaban hasta el camino de Ronda.

Los buques anclados en nuestro puerto han tenido que reforzar sus amarras por temor á sufrir averías.

El cielo se cubrió por completo de densas nubes, á cayendo algunas lloviznas que apenas bañaban el piso.

A la hora de cerrar la presente edición continúa reinando el mismo cariz.

**Teatro Principal**

El estreno de *Gigantes y Cabezudos* congregó anteanoche en el Principal á numerosa concurrencia.

La obra de Echegaray y Caballero ha recorrido la mayor parte de teatros de España con éxito franco en todos ellos.

La nueva obra tiene una buena condición que la hace simpática: carece de aquellos chistes de brocha gorda que sonrojan, que tanto abundan en las producciones del género y en las cuales suele encerrarse todo el desarrollo de la obra. El libro de don Miguel Echegaray, al contrario es serio, con chistes sanos y frescos, aunque domina en él, la nota sentimental; cosa que de pronto extraña, acostumbrados como estamos á las chocarrerías y notas alegres. Fué escuchado con gusto, saboreando el público con fruición las muchas bellezas que encierra.

La música está á tanta ó más altura que el libreto; el maestro Caballero ha condensado en las armonías de la orquesta el ambiente regional, la nota colorista y energética y dulce.

A decir verdad, la interpretación solo alcanzó la nota de algo más que regular, no llegando por desgracia á buena.

La triple señora Valdés, en su parte de *Pilar*, no sacó todo el partido que se pueda; además, es un papel que requiere una triple de más potencia.

El señor Sala Julien interpretó el papel de *Sargento* con mucha propiedad, alcanzando la aprobación del público.

Los demás haciendo lo posible para salir airoso. Se notaron varios deslizos que de seguro desaparecerán con las repeticiones.

Se estrenó una decoración pintada por el pintor escenógrafo señor Llorens, que fué aplaudida.

La obra gustó mucho demostrando lo el público con sus aplausos.

Se repitieron varios números.

**Cultos para hoy**

**Jubileo de Cuarenta-Horas**  
Empezarán en el convento de las Capuchinas, en obsequio de la Divina Pastora.

A las seis de la mañana se expondrá el Santísimo, á las nueve y media misa cantada por la comunidad. Por la noche meditación despues la corona de las doce estrellas acto seguido la reserva.

**Visita á la Corte de María**  
A Nuestra Señora del Tránsito en Santa Catalina de Sena.

**Cultos para mañana**

**Jubileo de uarenta Horas**  
Continúan en las capuchinas. A las seis exposición del Santísimo, á las nueve y media misa cantada. Por la noche despues del rosario, meditación estación y la reserva de S. D. M.

**Otras funciones**  
En la Merced á las siete de la mañana se cantará misa á la Virgen titular.

La Devoción sabatina tendrá lugar por la noche en San Jaime, San Nicolas y San Francisco de Asis, con meditación. En Santa Clara al anochechar ejercicios del día quince.

**Visita á la Corte de María**  
A la Virgen de la Asunción en la Catedral.

De todas partes se nos dice que las personas que tenían continuos dolores de muelas los han visto desaparecer en absoluto desde que emplean el Odol.

**Últimas cotizaciones**

VALORES LOCALES	
Crédito Balear . . . . .	67 00
La Islaña Marítima . . . . .	50 01
Ferro-Carriles de Mallorca . . . . .	36 00
Alumbrado por Gas . . . . .	00 00
Salinas de Ibiza . . . . .	200 00
Fomento Agrícola . . . . .	66 00
Bonos Municipales . . . . .	33 00

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 13 de Abril.	
Interior . . . . .	63 30
Exterior . . . . .	69 40
Amortizable . . . . .	71 00
Cubas 1886 . . . . .	66 00
Cubas Nuevas 1890 . . . . .	57 10
Banco de España . . . . .	411 00
Tabacos . . . . .	000 00
Francos . . . . .	20 75
Libras . . . . .	00 00

**HOSPITAL PROVINCIAL**

Movimiento de enfermos día 11 de Abril de 1899.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
327	7	3	0	327

**WALKIRIA de Wagner**

Opera para Piano y Canto, 11'50 pesetas.  
Opera para Piano solo, 8 pesetas.  
*Casa Perelló, Unión 19*

**ESTADISTICA**

Inscripciones verificadas en los Juzgados  
Nacimientos: Día 10.—Varones 3.—Hembras 0.

Día 11: Varones 0.—Hembras 3.

Matrimonios: Día 10.—Don Francisco Bordoy Negre con doña Antonia Simonet Salvá.

Día 11.—Ninguno.

Defunciones: Día 12.—Antonia Mir, Parets, 16 meses, c. de Danus, sarampión.—Micaela Vidal Sbert, soltera, 84 años, c. de Palacio, diarrea crónica.—Micaela Falorsí Bauzá, casada, 30 años, Puerta del Mar, tuberculosis.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirro-stratus.

Id. del horizonte.—Apenas calimoso. Dirección del viento.—Tercer cuadrante fresco.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Con ventolina al terral, cielo y horizonte despejados, mar llana, su nivel algo más bajo que regular y apariencia de buen cariz acacido el oro. A las ocho se quedó calma, y á las diez corria entablado el embate, á medio día soplabá fresco.

Continuó lo mismo durante la tarde y solo al ocase se habían formado gruesos nubarrones, única variación habida.

Noticias.—Entradas no las hubo. Salíó el vapor noruego *Eivra* para Valencia, el *Cabrera* para el puerto de su nombre, el *Palma* para Barcelona y el yatch inglés.

Buques fondeados: Día 13.—Ninguno.

Buques despachados: Día 13.—Vapor español *Palma*, de 356 ton., para Barcelona.—Vapor noruego *Eivra*, de 328 ton., para Valencia.

Mataadero: Día 13.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 0.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 7.—Carneros, 0.—Ovejas, 2.—Borregos, 0.—Corderos, 87.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 96.

Los parches de Wasmuth son el mejor remedio contra los callos.

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

**Precauciones**

Madrid 13 á las 9'30 m.

En Burdeos se han tomado precauciones en vista de las amenazas de los anarquistas al Rey Oscar.

Don Jaime se encuentra en la frontera y dicen algunos periódicos que se le ha visto en Pau.

**Expediente**

Madrid 13 á las 9'30 m.

El País dice que el general Polavieja ha mandado instruir expediente contra varios telegra-

fistas por suponer que facilitaron á la prensa los datos publicados recientemente.

**Consejo**

Madrid 12 á las 2'10 t.  
> > 2'15 >  
> > 2'30 >

Se ha celebrado consejo de ministros presidido por S. M. la reina.

El señor Silvela, en el discurso preliminar, ha manifestado que los carlistas están divididos y por lo tanto son impotentes para alterar el orden.

Los fondos para satisfacer lo que se adeuda á los repatriados están reunidos en la caja de Ultramar, y por ello no alcanza ninguna responsabilidad al Gobierno.

Don Jaime de Borbón continúa en París.

El Gobierno ha formado el criterio de que desaparece la inmunidad parlamentaria desde el momento en que se disuelven las cortes, y en tal sentido lo ha comunicado al presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina para que lo tenga presente en la instrucción de procesos contra militares.

Hizo referencias tambien el señor Silvela á las conferencias que van á celebrarse sobre desarme, conceptuando que pueden dar resultados favorables á España.

Ha resultado falso el rumor que corrió acerca de haber ocurrido un suceso importante en Carabanchel.

Se ha firmado el nombramiento de presidente de la Comisión codificadora de marina á favor del vicealmirante señor Beranger.

Para los Registradores de la propiedad de Ultramar se ha reservado el tercer turno.

**Inglaterra y Alemania**

Madrid 13 á las 3'15 t.

La prensa de Berlín usa frases violentas contra Inglaterra con motivo de lo acaecido en Samoa.

Hoy en la Cámara de diputados se esperan vivas interpelaciones referentes al asunto.

**La cuestión de Samoa**

Madrid 13 á las 6'55 t.

La prensa de Washington, Londres y Berlín, coincide en apreciar que se ha agravado la cuestión de Samoa, insinuando la posibilidad de una guerra.

Los tagalos atacaron las posiciones que ocupa Wheaton, siendo rechazados con bajas.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

**Desde Valencia**

Valencia 13 á las 6'45 t.

El vapor *Unión* ha llegado á la una de esta tarde.

El Conde de San Simón ha hablado largamente de política mallorquina con el abogado señor Mas y Guasp que volverá á salir mañana para esa.

La prensa continua tributando elogios al Gobernador por sus acertadas medidas.—*El Corresponsal*.

**NOTICIAS**

de la madrugada

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

**Dos noticias**

Madrid 13 á las 9'30 n.

El general Tejeiro ha declarado nuevamente ante la ponencia de generales, quienes se muestran reservadísimo.

El sábado se reunirán de nuevo los coroneles con objeto de acordar en definitiva la conducta que debe seguirse con el coronel Zamora.

**Consejo de sanidad.-Recepción**

Madrid 14 á las 1 m.

Hoy se ha reunido el Consejo de Sanidad discutiendo y aprobando la mitad del proyecto de ley de Sanidad presentando por la ponencia.

La recepción celebrada en la embajada francesa ha resultado brillante, habiendo asistido á la misma los señores Silvela y Villaverde.

**Una noticia**

Madrid 14 á las 1'50 m.

El Centro de productores de Valladolid ha acordado oponerse á la libre admisión de los trigos.

La comisión encargada de dicho asunto, comunicará el acuerdo al Gobierno, pidiéndole además que reforme las tarifas de los ferro-carriles.

**Recepción.-Visita**

Madrid 14 á las 2 m.

La recepción celebrada en el ministerio de la Guerra ha resultado brillantísima, asistiendo á la misma la mayoría de generales, jefes y oficiales de guarnición en Madrid.

El señor Dato ha visitado al señor Polavieja celebrando ambos una larga conferencia.

Al salir el señor Dato del ministerio, nos ha dicho que nada nuevo ha ocurrido acerca de las futuras elecciones ni del carlismo.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

**Reunión.-Llegada de repatriados**

Barcelona 13 á las 9 n.

Se han reunido hoy en esta ciudad unas 200 madres de soldados fallecidos en Ultramar, acordando dirigirse al Gobierno reclamando los alcances y las partidas de defunción de sus desgraciados hijos.

Ayer llegó á este puerto procedente de Filipinas el vapor atlántico *Alicante*, conduciendo unos 450 repatriados, entre ellos 160 chinos.

Amengual

**TEATRO PRINCIPAL**

Compañía de zarzuela seria y cómica dirigida por el maestro don Ricardo Sendra y don José Sala Julien.

Función para hoy viernes

La zarzuela en un acto,

*El señor Joaquín*

Estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros, titulada:

*El diablo rojo*

La zarzuela en un acto,

*Gigantes y cabezudos*

A las ocho y media

Entrada general 0'80 pesetas.—Id. de paraiso 0'50 id.—Media entrada general 0'40 id.—Id. de paraiso 0'30 id.

**TEATRO-CIRCO BALEAR**

No hemos recibido el anuncio.

**NICOLAS TICOULAT CIRUJANO DENTISTA**

Dentaduras completas desde 16 duros, dientes desde 4 pesetas asegurando dichas piezas para la masticación y pronunciación.—*Pelaires, 102*.

**Aviso**

El propietario del gran Almacén de papeles pintados de J. HERNANDEZ, establecido en la ciudad de Barcelona, calle de la Canuda, número 28, pone en conocimiento del público de Palma que ha puesto á su hijo como representante de su casa, en esta ciudad, estableciéndose calle de San Miguel, número 21, donde encontrará el público al por mayor y menor una gran colección de muestrarios de dichos papeles para decorar habitaciones.

NOTA.—Dicho representante se cuidará de la decoración, á los precios que rijen en Barcelona.

**Alquiler:** Se alquila un primer y segundo piso con agua de fuente á grifo que reúnen buenas condiciones.

Informarán: calle del Sol, número 38, entresuelo izquierda, de la misma casa.

**Opal-Pasta**

Extender la Pasta Opal sobre la mancha, dejarla secar y cepillarla después; lo aquí en qué consiste todo el manejo de este nuevo producto para quitar las manchas. Las personas que lo emplean tendrán siempre los vestidos limpios.

De venta en las droguerías y bazares en tubitos de 40 cént. y de 1 pta.—Al por mayor: Muller Hermanos, Barcelona.

**Para alquilar**

Una hermosa casa de muy buenas condiciones, agua de fuente y jardín, terraza y jardín. En caso necesario puede disponerse de tanto local como se desee.

Por 10, 2.º informarán.

**Piloto**

Debiendo emprender viaje para Argel el leud «San Antonio» desea embarcar un piloto: el que solicite dicha plaza puede presentarse en la Capitanía de este Puerto.

**Vapores Transatlánticos de Hijo de M. Jover y Serra**

El vapor baque a vapor

**MIGUEL JOVER**

Saldrá del puerto de Barcelona directamente sin escalas para los de Canarias, Habana, Cienfuegos y Oaba, el día 15 del corriente.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Despacho: Oficinas de la Isla Marítima, Palacio número 26.—Palma.

La carga y pasaje debe embarcarse en ésta el martes 11 preclaramente.

**Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona**

**Mes de Abril**

Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

El de Barcelona y el de Cádiz, vapor «X», capitán N., para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Egresos y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Buenos Aires», capitán N., para Coruña, Habana y Veracruz.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montevideo», capitán N., para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de los Estados Unidos.

Solo se admite carga hasta el día 2.

Línea de Filipinas.—El 22 de Barcelona, vapor «P. de Sarrástegui», capitán N., para Port Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Mayo de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor «Reina María Cristina», capitán N., para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Fernando Poe.—El de Barcelona y el de Cádiz, vapor «X», capitán Plá, para Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Gofo de Guinea.

Servicio de África: Línea de Marruecos.—El de Barcelona, vapor «X», capitán Rubio, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piñero», sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando a Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

**ATENCIÓN**

**LIQUIDACIÓN VERDAD SOLO POR 4 DÍAS**

**POR CIERRE DEL ESTABLECIMIENTO**

**SAN NICOLAS 22 Y ORFILA 2**

Aprovechar la ocasión; existencias de géneros a precios nunca vistos.

Estenso surtido de toda clase de géneros diferentes.

Tenallas, rasas, damasco, mantelerías, sábanas de hilo y algodón, lienzos, hilo, cueros, paños, camisas, telas bordadas, yutes, tapetes, alfombras, ligas, pañuelo en seda hilo y algodón, corbaterías, corsets, brillantes, acolchados, vichi, é infinitad de artículos a precios jamás vistos.

**SOLO POR 4 DÍAS APROVECHAR LA OCASIÓN**

**San Nicolás 22 y Orfila 2**

**No más pelo blanco**

**TINTURA DEL DOCTOR JIMENO**

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. **TRES PSETAS.** Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

En Palma: Valenzuela Farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

**Tónico Reconstituyente**

**MARTORELL**

Es el remedio más poderoso, seguro y eficaz para modificar de manera pronta y radical los temperamentos Escrofuloso, Lmfático ó Raquítico, consideradas como la antesala de la Tuberculosis. Cura radicalmente la Anemia, la Debilidad general, la Clorosis, los Tumores blancos, las Fracturas de los huesos y es el mejor Tónico reconstituyente de la fibra muscular y del sistema óseo. A la vez que el más poderoso preservativo contra las enfermedades que mas abundan en la juventud y en la infancia.

Simple y avatale, por muchos conceptos, á la Emulsión Scott, el aceite de bacalao y á las emulsiones que lo contienen, y las personas que lo usan se nutren y desarrollan de manera prodigiosa, siendo á la vez completamente inofensivo, muy agradable al paladar, aumenta el apetito y facilita la digestión.

**TERCIANAS**

Se curan inmediata y radicalmente con el FEBRIFUGO MARTORELL.

Se asegura el buen éxito de los medicamentos en los casos más crónicos, más rebeldes y de difícil curación.

Farmacia de P. Martorell, P. de Coll, 10.—Palma Mallorca

**ACETILENO**

Patentes Bofill-Ingeniero

Los mejores aparatos, seguros, económicos é inexplorivos. Unicos con doble ganego automático produciendo el alumbrado más barato como PETROLEO á 40 cént. de peseta el litro y gas á 20 cént. el metro.

**Carburo superior á pesetas 1'10**

Lámparas portátiles y Faroles de mano, para bicicletas y carruajes. Desde 10 pesetas y á una semanal.

**Sindicato, 141-1.—PALMA**

**NO MAS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA**

**El Tricófero Padró**

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

En Palma: Valenzuela, farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluqueros y demás farmacias y perfumerías.

**PIANOS «CHASSAIGNE»**

Cuya sonoridad y excelencia son indiscutible

Venta al contado y á plazos desde CINCO DUROS mensuales en adelante. (Se admiten en cambio pianos usados en buen estado.)

Unico depósito en las Baleares

**PALMA-Colón 34--CASA BANQUE--Colón 34-PALMA**

**TRATAMIENTO DE LA DIABETES**

**VINO URANADO PÉPSICO**

PREPARADO POR

**J. TORRENS FARMACÉUTICO**

El primero y unico elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo cuidado por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente endogico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo se mezcla con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

**Depósitos:**

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Piss, Plaza del Cine, 3.—En Séller: Farmacia de J. Torrens.

**La Previsión Paternal**

Sociedad cooperativa de seguros sobre la vida de niños y jóvenes

Constituida en Madrid en el año de 1897, mediante Escritura pública ante el Notario de la Corte don Antonio Rodríguez Galves.

Esta gran Compañía nacional de verdadera beneficencia y que opera bajo la dirección de una «Junta de Patronato» otra de «Inventores» y un «Consejo de Administración», gracias á las positivas ventajas que ofrece en sus pólizas de contrato ha visto aumentar de día en día el número de asociados á tan caritativa y oportunitaria Sociedad.

Contrata los seguros desde la edad de «un día» hasta «veinte años», admitiendo la cuota mensual de «una peseta hasta cien».

Duración y renovación voluntaria del seguro hasta veinte años; cada cinco años.

Beneficios del Capital: lo son las cuotas pagadas por los niños fallecidos, las satisfacciones por los rescindidos por falta de pago, más, los intereses y demás beneficios resultantes de las operaciones de la Compañía.

La grandiosa ventaja de esta clase de «Ahorro» sobre todas las demás de su índole, consiste, como se vé fácilmente, en que cada asegurado, además del interés de su capital percibe, como accionista de la Sociedad su 10, 15 y hasta 20 por 100 que le padea correspondiente por rescatante: (El asegurado que fallece, por el que deja caducar su póliza por falta de pago y por el interés de su capital, viéndose á ser acreedor de todas estas cantidades el superviviente y el que cumple su compromiso.)

Banquero de la Sociedad: El Credit Lyonnais.

Por la Junta de Patronato, don Blas Lefante y Paejo Pro. Capellán de Alter de la Real Capilla de Palma.

Dirección, don Rafael Herrera del Alamo, Presidente del Consejo de Administración y propietario—Sala, 10—Madrid.

Representante en la Pr. viacia: Don Miguel Guasp y Pujol—Moral, 13.

Oficina de Contrato: Don Casimiro Mestre y Font—San Felto, 28 3.º—Palma.

NOTA.—Me lante avisa por escrito al pose. á domicilio.

**Sulfato cobre y azufre flor para viña**

De clase superior y á precio muy limitado se expende en el Centro Farmacéutico.

**LA CATALANA**

**GRAN FABRICA DE CORSES**

**BROSSA 16, TIENDA.—PALMA**

Esta casa confecciona toda clase de corsets á precios reducidos —Corsets PARISIEN, desde 6 pesetas á 100 uno.

Respalda en corsets higienicos para señoras delgadas, y en los oportunos para sujetar y disminuir el vientre.

Corsets á medida.—Ricos y elegantes corsets para novia.—Últimos modelos de París.—Buen corte.—Género superior.

**BROSSA 16, TIENDA PALMA**

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsets, ya sean hechos ó hechos, ya confeccionados.—Se hacen composturas de todas clases.

**NADIE TOSE**

**TOMANDO LA PECTORINA PIZA**

Cura los estornudos, bronquitis, catarros de la nariz y demás afecciones del aparato respiratorio por crónicas que sean.

De venta: Farmacia del Dr. Plá, Plaza del Piso 6 Barcelona.

Palma.—Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

**CASA BANQUÉ**

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser

**Werthem, Pfaff y Estrella**

Venta á plazos desde 5 reales en adelante.

Taller para compostura de máquinas de todos sistemas.

**Colón 34, Palma**

**Hotel Bustamante (Mahón)**

Pr. ción desde 8 pesetas, mesa confort. ble, limpieza y buenas habitaciones

**English spoken**

**Se alquila**

Un entresuelo situado en la calle de San Pedro Nolasco, número 1.

En la misma casa, principal, primera, informarán.

**Manual del Alcalde, sus deberes y atribuciones, Madrid—Septiembre 1898.**

Librería de Amengual y Muntaner.